

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.º
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono, 1603.



2

OCTUBRE DE 1937

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 292

Ayer habló el Caudillo al pueblo español

Ha sido clavada nuestra bandera al pie de la Cruz de Covadonga

Mensaje del Caudillo

“Un decreto pone como distintivo nacional las Flechas para confirmar la consonancia de nuestro ejemplo a los que la llevan en el corazón”

Mañana será un Imperio formado por esa juventud que extiende el brazo

En este día del aniversario de mi exaltación a la Jefatura del Estado y al mando supremo de todos los Ejércitos de tierra mar y aire, quiero dirigirme por medio de este mensaje a todo el pueblo español, a los Generales, jefes Oficiales, clases y soldados, a los voluntarios de nuestros Tercios, y nuestras Banderas, a nuestras Juventudes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, a los soldados de la Administración Pública, a todos los españoles para asistir y afirmar la Patria que es un aín y para siempre milicia, servicio y sacrificio.

No vengo a repetir el balance del año transcurrido. Estos hechos y recuerdos son de todos conocidos. A lo que dije en mi discurso el 18 de julio hay que añadir las victorias de Santander y Asturias, donde el frente Norte está en trance de supresión inmediata.

En el día de hoy, ha sido clavada nuestra bandera al pie de la Cruz de Covadonga, que es afirmación de poder y triunfo de nuestro Ejército. La guerra terminará victoriosamente en el Norte; ganamos de día en día la guerra con paso firme y seguro, y después ganaremos la paz para España, con lo que quedará formulado el destino de nuestro movimiento nacional. La afirmación y la realidad ya se empieza a ver.

Ahí tenéis la constitución ordinaria del servicio nacional del trigo, primera batalla de la retaguardia que iguala a la de vanguardia.

Hoy los trigueros son el objeto de esta atención política del Estado, muy pronto los ganaderos y pescadores. Nuestra España concederá a todos la justicia prometida. En esta hora España ha logrado su plenitud histórica.

Mañana será un Imperio formado por esta juventud que extiende el brazo y mira al cielo donde sus mejores vigilan.

En los primeros días de la guerra, cuando nuestra empresa parecía un imposible al mundo y estaba a punto de hundirse nuestra raza inmortal yo, dirigiéndome a España, dije a todos con fe ciega en el triunfo: «Hemos vencido con ella todos los obstáculos y la victoria ya es nuestra».

Seguridad, y para lograr una Patria, fe ciega, absoluta inquebrantable, fecundidad, alto espíritu de sacrificio, seguridad

de que su fruto espléndido será nuestra España Una, Grande y Libre, y de justicia para el que se la merezca; digo merezca refiriéndome a cuando la España roja se convierta otra vez en blanca, a las fuerzas internacionales y a los que menosprecian la sangre generosamente derramada, esa sangre que es la mejor prueba de nuestro triunfo. Cuantos españoles quieren seguirme de buena fe sepan que la España Nueva ha dejado

de ser pequeña, y estén seguros de su grandeza. La juventud cerrará inexorablemente los pasos para cualquier intento de intriga y oprobio e infortunio. Mi decreto de hoy pone como distintivo nacional las flechas de los reyes católicos para confirmar la consonancia de nuestro ejemplo a los que lo llevan prendido en el corazón. ¡Arriba España! ¡Viva siempre España!

1.400 niños asturianos evacuados

Leningrado. — 1.400 niños asturianos de tres a diecisiete años de edad llegarán el próximo sábado a esta ciudad a bordo de dos vapores soviéticos. Como se recordará, tanto Inglaterra como Francia, se han negado terminantemente a refugiarnos a causa de los graves incidentes ocurridos en campamentos de niños refugiados y esta medida se aplicará a otros niños procedentes de la España roja. Según declaran los diarios soviéticos, 400 de estos niños permanecerán en esta ciudad en casas instaladas para ellos. Asistirán a las clases que se darán en idioma español, habiéndose designado ya a los profesores, los cuales estudian actualmente dicho idioma.

Anúnciate en IMPERIO

Salamanca celebra, con inenarrable entusiasmo, el primer aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado

En la Plaza Mayor se descubre un busto del Generalísimo, entre estruendosas ovaciones

La Salamanca vieja y eterna ha sido objeto hoy de un magnífico espectáculo, presagio de la España Imperial y Nueva que todos presentimos. La feliz iniciativa de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de celebrar la fiesta de gratitud y homenaje al Generalísimo de los Ejércitos nacionales ha tenido en la ciudad un eco tal y ha despertado entusiasmo popular tan sincero que en el día de hoy dejará una huella profunda en los anales de las grandes solemnidades. Desde las primeras horas de la mañana las bandas de música y típicas dulzainas del país recorrieron las calles de la ciudad anunciando al vecindario la alegría del día 1.º de julio que despertaba. El pueblo se lanzó a las plazas y calles llenas de entusiasmo y de un júbilo sincero, que se reflejaba en todos los rostros. Los edificios públicos y los balcones de las casas particulares aparecieron engalanados, luciendo banderas y colgaduras nacionales, como si quisieran participar del recio que les inundaba a todos.

A las diez y media de la mañana en la Basílica tuvo lugar una misa solemne, a la que asis-

tió en masa el pueblo lleno de fervor religioso y patriótico. En el trono, al lado del altar mayor el Obispo de la diócesis Info. Sr. Plá y Daniel presidía la solemnidad. A su vera, en un sillón preparado al efecto, se sentaba el representante del Generalísimo, General García Álvarez, Gobernador militar de la Plaza.

En el presbiterio todas las autoridades salmantinas, civiles, militares, universitarias, religiosas y diplomáticas. Durante la misa se dijo la oración especial por el Jefe del Estado y el «Tedeum» que se cantó después; ofició el Sr. Obispo de la diócesis revestido de pontificado. Terminada la ceremonia hubo discursos patrióticos en la Plaza Mayor.

Pasan la frontera 60 aviadores rojos

Perpignan. — Durante la pasada semana pasaron la frontera franco-catalana por Carcasonne y de allí a Formigueras y Llívia, 60 aviadores, en su mayoría yugoeslavos, polacos y suecos

Después se dirigieron los oradores al pueblo, a las milicias de la Falange Española Tradicionalista, a los soldados, a los obreros y a las mujeres, haciendo resaltar que la justicia, el Imperio y la grandeza de la Patria sería el premio que el Caudillo nos entregaría al cambio del sacrificio del día de esta hora. Por último, hizo uso de la ciudad Teniente Coronel Barrio, el cual, después de exaltar la fiesta del día anunció al pueblo de Salamanca que iba a tener lugar el acto de colocación de un busto del Caudillo en uno de los arcos de la Plaza Mayor.

Cerrados los discursos entre lo aplausos del pueblo que escuchó en medio de un silencio respetuoso el himno de Oriamendi y el de la Falange. Después el Gobernador Militar de la Plaza Sr. García Álvarez, acompañado de Gobernador civil, de las representaciones diplomáticas y otras autoridades se dirigieron al arco de la Plaza Mayor, en el que iba a tener lugar el acto de descubrir la bandera que cobijaba el busto del Generalísimo.

Entre los acordes del himno nacional se descubrió la bandera española y la escultura del

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 1.º de octubre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias. — En el sector Oriental nuestras tropas han ocupado hoy la cota 371 y 400, el pueblo de Labra, alturas al Norte de este pueblo y otras al Sudeste de la cota 400 y las posiciones que tenía el enemigo desde Lleance hacia el Norte hasta la orilla derecha del Sella, los pueblos de Lovio, Santiano, Gamonero, alturas al Suroeste de Ulres y la Cruz de Covadonga; se han pasado a nuestras filas 86 milicianos, muchos de ellos con armamento y uno con fusil ametrallador. Entre los cadáveres cogidos ayer al enemigo, figura el comandante de un batallón rojo.

En el frente Occidental han continuado los tiroteos y cañoneos; se han presentado 15 milicianos y tres obreros de la fábrica de Trubia.

Frente de León. — Una columna ha avanzado desde la línea Moncayo y cota 1.951, alcanzando la línea Larraña y Areslaren, ocupando Tollivia de Arriba, y el enemigo se retiró después de incendiar Tollivia de Abajo. Otra columna avanzó por la línea del puerto Carrera y Monte de los Tordos, ocupando la cota 1.500 y caserío de Ventañeña, la cumbre de Sartreza sobre el pueblo de Tracun, cota 1.700 al Norte de Majada de la Vega. Otras fuerzas han avanzado sobre Peña Agüja y Sierra Labra, sin que se tenga noticia de la línea alcanzada.

Ejército del Centro

Frente de Madrid. — Ligeros cañoneos en el sector de Brunete, habiéndose pasado a nuestras filas 18 milicianos, 15 de ellos con armamento.

Frente de Aragón. — Los últimos ataques del enemigo en la tarde de ayer sobre nuestras posiciones de Carva y Raspún, fueron rechazados brillantemente por nuestras tropas.

Otros dos llevados a cabo hoy sobre Raspún, han sido rechazados igualmente, sufriendo el enemigo numerosas bajas. En los demás frentes sin novedad.

Ejército del Sur

Tiroteos en algunos sectores de Granada. También en Andalucía ha sido considerable el número de milicianos pasados a nuestras filas.

Actividad de la Aviación

En el día de ayer en combate aéreo, se derribó sobre Gijón, un «rata» enemigo, y probablemente un «Curtis». Hoy ha sido abatido también, en combate aéreo, un bimotor enemigo en Fuente Toro.

AMPLIACION

Después de terminado este Boletín de Información, se reciben noticias del frente Oriental de Asturias, comunicando, que, además de la Cruz de Covadonga, se ha ocupado la Basílica el poblado y el caserío de Covadonga, venciendo a la dura resistencia que opuso el enemigo, especialmente en la Cruz, causándole numerosas bajas. Aún no se conocen más detalles.

Salamanca 1.º de octubre de 1937 (II Año Triunfal). — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Caudillo fué saludada con una imponente ovación de la muchedumbre que enfervorizada gritaba: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, daba vivas a España.

El busto es obra del escultor Aniceto Mafinas. Esta tarde, a las seis y media, en el patio del General Primo de Rivera, se celebrarán conciertos, al cargo de la banda militar del regimiento de la Victoria, y por la noche a las diez, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS dará un concierto en la Plaza Mayor, que lucirá una espléndida y maravillosa iluminación. Salamanca palpita en estos momentos de un entusiasmo y alegría que parece resucitar de los siglos pasados y que anuncia a las almas un amanecer imperial y magnífico. El pueblo español se muestra en el día de hoy en que se celebra la fiesta del Caudillo su adhesión inquebrantable, amorosa, firme, al salvador de la Patria, artífice de la España Nueva.

Los rojos van a re-formar las bases de movilización

Valencia. — El ministro de defensa nacional Indalecio Prieto, tiene el proyecto de un decreto reformando completamente las bases de movilización.

Entre otras cosas, las mujeres se encargarán de todos los servicios públicos mientras todos los hombres marcharán a los frentes.

Defenidos por repar-tir hojas clandestinas

Barcelona. — Han sido detenidos dos jóvenes que repartían hojas clandestinas invitando a los ciudadanos a sublevarse contra la Generalidad. Fueron trasladados a la Jefatura de Orden Público y puestos a disposición de un tribunal popular.